
 
平成２４年８月２７日開催の「米軍再編に係る千歳基地への 

訓練移転に関する連絡協議会」での要請及び質問事項 

 
 

●苫小牧市の個別要請 

① ８月１０日開催の本連絡協議会におきまして、北海道・千歳市・苫小牧

市で構成する連絡会議として、また苫小牧市といたしましても協定等の遵

守のほか、機体点検の徹底など、訓練の安全管理及び米軍人の規律の維持

について要請したところでありますが、市民の安心・安全のため万全の体

制で訓練を行うよう、重ねてお願いいたします。 

② 当市におきましては、訓練終了後に９月議会の所管委員会において訓練

結果報告を行いたいと考えておりますので、騒音測定結果を始めとする訓

練に関する情報提供を速やかに行なっていただきたい。 

●質問事項 

①  今回の参加部隊は、岩国基地からの移転ということで、参加機種がＦＡ

１８となるとのことですが、８月１０日開催の本協議会で申し上げました

とおり、本年４月にバージニア州で起きた墜落事故機と同型機と思われま

すので、墜落事故の原因と再発防止策について情報提供をいただきたい。 
   また、国はこの様な事故から国民の安全を守るために、墜落や事故など

を起こした米軍機に対し、原因究明と再発防止策を米側に強く求めるべき

と考えるが、防衛省としての考えをお聞かせいただきたい。    
 
② 現段階で米軍参加部隊の宿泊先が基地外ということは予定されているか。

また、基地外の宿泊があれば宿泊先・人数、また、宿泊者に対する北海道

防衛局の対応をお知らせいただきたい。 
 
③ 昨年度末に、千歳基地における誘導路整備の関係で８月上旬から１０月

中旬頃まで東側滑走路の使用が出来ないため、この間、西側滑走路を使用

して通常訓練を行うとの連絡を北海道防衛局よりいただいておりましたが、

今回の訓練は西側滑走路のみを使用することになるのかお教えいただきた

い。 


